

6 Société et Culture

Ici et ailleurs

• Tabagisme  
L'OMS a-t-elle raison de s'en prendre au vapotage ?



Photo : P.M.M

L'OMS a surpris vendredi avec un jugement très sévère sur les cigarettes électroniques dans son rapport mondial sur le tabac, affirmant qu'on ne pouvait pas les recommander comme aide au sevrage. Une position trop tranchée aux yeux de certains experts de la lutte anti-tabac. Le vapotage consiste à inhaler des vapeurs créées par le chauffage à haute température d'un liquide à l'intérieur de la cigarette électronique. "On ne connaît pas leur composition dans le détail, on ne sait pas ce que les gens inhalent : il y a trop de références disponibles sur le marché et pas de normes", souligne le Pr Loïc Jossier, président de l'Alliance contre le tabac.

• Télécoms  
**La bataille de Huawei**  
"Nous nous battons pour notre survie", a reconnu hier, le président en exercice de Huawei, Liang Hua, tout en assurant la détermination du géant chinois des télécoms à "poursuivre (son) développement". La firme de Shenzhen (sud de la Chine) a été mise à l'index par l'administration Trump, qui soupçonne le groupe d'espionnage potentiel au profit de Pékin. Huawei fait toutefois l'objet d'un sursis jusqu'à la mi-août avant qu'il soit interdit aux entreprises américaines de lui vendre leurs équipements. Il y a un an, Huawei affichait son ambition de détrôner le sud-coréen Samsung pour occuper le premier rang mondial du marché des smartphones dès 2019.

• Théâtre  
**Cultiver une fragile "amitié des peuples"**  
Chants, robes de gitanes et guitares endiablées : un théâtre de Moscou attise la flamme romantique de la musique tzigane, souvenir d'une époque où ces spectacles occupaient une place de choix dans le divertissement soviétique, avant de perdre de leur éclat. Symbole de l'"amitié des peuples" prônée officiellement par l'URSS, le théâtre Romen occupe un bâtiment massif près du centre de la capitale russe. Financé entièrement par l'Etat russe, il s'y perpétue une image positive des Roms, appelés ici Tziganes.

Rassemblés par F.S.L.

Éducation nationale/Année académique 2019-2020  
**Le calendrier scolaire désormais connu**

Y.F.I  
Libreville/Gabon

Après la proclamation des examens de fin d'année, notamment le baccalauréat et le BEPC, le ministre de l'Éducation nationale, Michel Menga M'Essone, vient de rendre public le calendrier de l'année académique 2019-2020.

**CETTE** fois encore le corps professoral et administratif reprendra du service en septembre, précisément le 16, à l'occasion de la rentrée administrative. Ainsi en a décidé le ministre de l'Éducation nationale, chargé de la Formation civique, Michel Menga M'Essone, dans un calendrier qui vient d'être rendu public. La rentrée de classes, quant à elle sera effective le 2 septembre pour les élèves régulièrement inscrits dans les établissements publics conventionnés et le 30 du même mois pour



Photo : Wilfred MBINAH/ L'Union

La devanture du lycée Léon M'ba pour l'heure encore déserte mais qui grouillera d'élèves à partir du 30 septembre prochain, date de la rentrée de classes.

les établissements publics et privés sur l'ensemble du territoire national. Excepté les établissements conventionnés, le premier trimestre se déroulera, selon la tutelle, du 30 septembre au 21 décembre de l'année en cours. Seul jour sans école durant cette période, le 1er novembre,

(correspondant à la Toussaint). Les vacances intermédiaires du 1er trimestre sont prévues du 21 décembre prochain et le 5 janvier 2020. Pour sa part, le deuxième trimestre courra du 6 janvier au 27 mars 2020, aussi bien dans les établissements conven-

tionnés que les autres. La fin de l'année scolaire 2019-2020 sur l'ensemble du territoire est arrêtée au 13 juin 2020 pour les classes sans examens et au 4 juillet pour les élèves des lycées et collèges publics. Ce calendrier s'étale donc sur 33 semaines de cours. Ce qui permettrait de

boucler les programmes scolaires. À condition qu'aucune perturbation majeure n'entrave le bon déroulement des cours. Ce calendrier est néanmoins rendu public dans un contexte où les parents attendent toujours les résultats de l'entrée en 6e.

Choses vues

**Le marché de Venez-Voir s'étend à "Rio"**

J.F.M  
Libreville/Gabon

**PROXIMITÉ** oblige, les populations de Venez-Voir ont l'habitude de faire leurs emplettes au grand marché de Mont-Bouët situé à un jet de pierre de ce quartier du 3e arrondissement de Libreville. Mais la donne a radicalement changé depuis les années 2000. Notamment lorsqu'a germé dans la tête d'un particulier l'idée de transformer sa luxueuse habitation en un vaste espace commercial. Après un démarrage des plus sombres, l'endroit va, avec le temps, progressivement prendre de l'ampleur en termes de fréquentation. C'est ainsi que pour les habitants de Venez-Voir aller faire son marché à Mont-Bouët n'avait plus sa raison d'être. Puisqu'ils ont désormais tout ou presque sur place. Mais très vite, le nouveau marché va être victime de son succès. L'espace d'accueil est si exigu qu'il était pratiquement impossible de trouver de place à tout le monde. C'est le début de l'occupation des trottoirs. Et la demande des commerçants est si forte que les trottoirs et les alentours du marché vont petit à petit être grignotés au point de s'intégrer dans les habitudes des clients. Ainsi, des feux tricolores de La Peyrie jusqu'à quelques centaines de mètres du carrefour Rio, tous les trottoirs sont à ce jour occupés dans toute leur longueur. Consé-



Photo : J.F.Marola

A Venez-Voir, les piétons sont désormais plus à l'aise que...



Photo : J.F.Marola

...les automobilistes du fait du rétrécissement de la chaussée.



Photo : J.F.Marola

Les trottoirs sont encombrés y compris par les détritrus.

quence: à Rio, dès les premières heures de la journée, une pagaille indescrivable règne avec ces femmes commerçantes qui s'installent de manière anarchique, proposant leurs différents produits le long des trottoirs. Résultat: le rétrécissement progressif de la chaussée ainsi que des embouteillages monstres avec ces gros-porteurs et autres véhicules privés auxquels s'ajoutent

des taxis chargeant et déchargeant sans cesse leurs marchandises et de manière très désordonnée dans un espace très réduit. Avant que le grand désordre ne s'installe durablement avec cette extension prévisible du marché de Venez-Voir jusqu'au carrefour Rio, vivement que les autorités municipales compétentes prennent des mesures idoines.



Photo : J.F.Marola

HA MA FEMME ! JE NE SAIS PLUS, COMMENT LUI FAIRE COMPRENDRE QUE, ÉTANT LE SOCLE ET MÊME LE PILIER DE NOTRE FAMILLE, ELLE DOIT OBLIGATOIREMENT AVOIR UNE ATTITUDE ET UN COMPORTEMENT DIGNES QUI SERVIRONT D'EXEMPLE À NOS ENFANTS !

OH! MAIS IL FAUT LUI PARLER

J'AI ESSAYÉ, MAIS À CHAQUE FOIS ELLE ME DEMANDE D'ARRÊTER DE LA DENIGRER!

L'BEK 2019